

INFORME MENSUAL DE DICIEMBRE 2021

ODSS:



Nuestra Oficina de Desarrollo Social Seguro (ODSS), sostuvo una reunión con autoridades de la Cruz Roja Panameña, con el fin de realizar acciones para la Prevención de Riesgos y Desastres, a través de capacitaciones comunitarias, dirigidas a jóvenes y adolescentes a nivel nacional.

A través del Proyecto Por una Esperanza, la ODSS ha logrado capacitar un total de



567 Jóvenes entre 15 a 29 años, que conforman los Movimientos Juveniles (209 mujeres y 268 hombres) y 142 miembros de los Comités de Convivencia Pacífica a nivel nacional (115 mujeres y 27 hombres, divididos en los 17 enlaces provinciales, comarcales y regionales).

Cumpliendo con los objetivos de nuestra oficina como unidad operativa, desarrollamos acciones preventivas para nuestros jóvenes, se llevan a cabo capacitaciones comunitarias a nivel nacional (Provincias y comarcas).

Se desarrollan en 2 fases (Fase 1- Capacitación / taller -Fase 2- Deporte y juegos). Con un total de 560 beneficiarios, entre los rangos de 11 a 29 años, los cuales han

participado en talleres sobre (Prevención del uso de las drogas, Prevención de la explotación sexual de niños, niñas y adolescentes, y Manejo de emociones, Con el fin de que los adolescentes y jóvenes reconozcan la importancia de la prevención del consumo de sustancias tóxicas y que analicen los efectos negativos que traen consigo y ampliar sus conocimientos en cuanto a la importancia de evitar la presión de grupo, a la vez se les brinda todas las herramientas para que establezcan todos los mecanismos de prevención necesarios.

[CEFODEA, celebra graduación de 40 estudiantes de diferentes talleres técnicos](#)

El Centro de Formación y Desarrollo de Adolescentes (Cefodea) realizó su graduación No. 24, el 22 de diciembre, donde participaron 40 estudiantes entre mujeres y hombres, quienes oscilan en las edades de 14 a 17 años, graduándose en las ramas básicas de informática, soldadura, chapistería y mecánica.



El Centro de Formación y Desarrollo de Adolescentes (Cefodea) realizó su graduación No. 24, el 22 de diciembre, donde participaron 40 estudiantes entre mujeres y hombres, quienes oscilan en las edades de 14 a 17 años, graduándose en las ramas básicas de informática, soldadura, chapistería y mecánica.

Cefodea se mantiene adscrito a la Oficina de Desarrollo Social Seguro (ODSS) del Ministerio de Desarrollo Social (Mides), siendo un centro que ofrece atención integral y capacitaciones en cursos técnicos de formación profesional a adolescentes desertores del sistema regular de enseñanzas, que a su vez se encuentran en condición de riesgo social.



En este centro de formación se imparten talleres técnicos de ebanistería, construcción, chapistería, soldadura, cocina, belleza,

informática y mecánica de forma trimestral. A través del convenio Mides-Meduca se ofrece nivelación escolar a los que no han terminado sexto grado y educación pre-media, mediante el sistema de educación de jóvenes y adultos con modalidades de evaluación trimestral.



En este acto, las autoridades de Cefodea dieron a conocer que para este año se dictaron las clases de los dos primeros trimestres en la modalidad virtual, mientras que en el último

trimestre que se considera el nivel práctico, solo se atendieron los talleres que involucran actividad externa como ebanistería, soldadura, cocina y belleza, debido a la pandemia que se registra en el país.

Los estudiantes obtuvieron su certificado que indica que culminaron sus talleres satisfactoriamente y a la vez recibieron un técnico por parte del Mides y el mismo es avalado por el Ministerio de Educación (Meduca).

Igualmente, se les otorgó un certificado de reconocimiento a los cuatro instructores de los talleres, siendo Gisslen Ornano, instructora de informática; Ángel Cedeño, de chapistería; Alfonso Ábrego, de mecánica; y Nafer Díaz, instructor de construcción.

En la mesa principal de esta ceremonia estuvo Gyno Valentino Sandiford, jefe de la



ODSS; Mayte D. Coya, directora de la Cefodea; Eva Bovell, Supervisora de Jóvenes y Adultos de la regional del Meduca en San Miguelito; y Óscar Villanueva, jefe de Seguridad Externa

del Centro Penitenciario Tinajitas.